

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Vadria, 8 rs. Previa, 10 Estranj. y Ult. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion calle del Rubio, num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid o en dolo en metálico, libranza ó sellos de cor. á la administracion, calle del Rubio, num. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.-NUM. 2,099 DE LA MAÑANA.

MADRID. JUEVES 3 DE MARZO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

MIERCOLES 2 DE MARZO.

## A LAS DOS DE LA TARDE.

La Gaceta de hoy publica un real decreto mandando proceder á nueva eleccion de Diputado á Cortes en el distrito de Archidona, provincia de Málaga, por haber sido declarada nula por el Congreso el acta de dicho distrito.

Con fecha 25 de febrero se ha espedido por el ministerio de Fomento una circular á los rectores de las Universidades, recomendándoles el importante ramo de la instruccion pública, y haciéndoles muy oportunas advertencias, encaminadas todas á averiguar si cada periodo de la instruccion pública tiene el carácter que le es propio, y á promover el fomento de ciertos servicios que requieren especial solicitud de parte de la autoridad; escitándoles á que se informen de si se cumplen los reglamentos así en lo literario como en lo administrativo; y asegurándoles que encontrarán eficaces cooperadores para el buen desempeño de su encargo en los reverendos preladados, gobernadores de las provincias, Juntas de Instruccion pública, comisiones de monumentos, jefes de las escuelas, inspectores de antigüedades y de primera enseñanza, y en cuantas personas y corporaciones á quienes tengan por conveniente consultar.

La mal encubierta rivalidad que á pesar de las continuas protestas de amistad ha existido siempre entre la Francia y la Inglaterra, y los celos y temores que á esta última potencia inspiran los armamentos navales de su poderosa vecina, se revela claramente en un largo artículo del *Times* de Londres, en que se ocupa minuciosamente de examinar las condiciones de construccion, armamento y fuerza de vapor de la escuadra de buques blindados ó de coraza que tiene actualmente la Inglaterra, y da un estado comparativo de los buques de esta clase que posee cada una de las dos naciones, del cual resulta que la Inglaterra tiene 10 buques de coraza en activo servicio; 3 que hace muy poco se han botado al agua y se están armando y equipando; 6 que están concluidos en los astilleros, y por último, 3 á medio construir: total, 24 buques blindados armados con cañones del más grueso calibre, que arrojan proyectiles desde 100 á 300 libras de peso. La Francia sólo tiene 6 buques de igual clase en activo servicio, y otros 10 recién construidos ó en astillero, que son en todo 16. El *Times* hace notar con gran fruicion la superioridad numérica que resulta de esta comparación en favor de Inglaterra, y dice que ninguno de los buques franceses se puede comparar con dos que cita de la escuadra inglesa.

En Berlín está agradando mucho la ópera del baron de Perfall, titulada *Il Ritratto*, y en Bruselas se ha cantado la ópera nueva de Sforzani, titulada *Oreo*.

La 16.ª corrida de novillos que estaba anunciada para el domingo 28 del pasado, se suspendió á causa del temporal y por la mucha humedad del redondel. Para la que tendrá lugar el domingo próximo se prepara la mogiganga titulada *Las Lavanderas del Manzanares*, á cuyo efecto se figurará en la plaza un lavadero del río Manzanares con su correspondiente cobertizo, bancas para lavar, tendedores, casilla para la colada y demás utensilios. Una numerosa comparsa de lavanderas, vendedores de comestibles, mozos de cordel y del lavadero, ciegos con guitarras, soldados y transeuntes, ocuparán sus respectivos sitios y armarán poco despues un baile con castañuelas, que acompañará la banda de música desde el tendido. Al propio tiempo aparecerá otra comparsa figurando las lavanderas de Carabanchel y de Leganés, trayendo á la corte burros cargados de ropas lavadas; pero no pudiendo tolerar las de Madrid la competencia, acometerán á las forasteras, armando unas con otras una polotería que terminará con la salida del toro, poniendo en dispersión á las dos comparsas, las cuales unidas para la comun defensa, picarán unas al toro montadas en los burros, otras le pondrán banderillas, metidas en cestos; y por último, uno del lavadero tomará el estoque y la muleta y le dará muerte.

Una carta de París da los siguientes pormenores sobre las gestiones diplomáticas que han mediado, relativas á la cuestion dano alemana. Inglaterra propuso hace algunas semanas á Suecia ajustar un tratado, comprometiéndose esta última potencia, mediante los subsidios que suministraría la Gran Bretaña, á auxiliar á Dinamarca, si los alemanes atentaban á la integridad de este reino. Suecia hizo depender su asentimiento de la conformidad y de la garantía del gobierno frances. Esta conformidad la prestó el representante de Francia con Suecia con gran estrafañeza del gabinete de Stokolmo; y entonces el conde de Manderstroom firmó el tratado. Inglaterra entonces renovó sus esfuerzos en Berlín y Viena, encontrando esta vez poderoso apoyo en Rusia, á quien más que á ninguna otra potencia conviene evitar la guerra europea. Prusia aceptó el proyecto de conferencia por presion de Rusia y Austria por congraciarse con la Gran Bretaña.

Con el fin de que no sufran perjuicio alguno por olvido los derechos de los electores de los distritos de esta provincia, les ha recordado el señor gobernador que con arreglo á lo dispuesto en el art. 27 de la ley de 18 de marzo de 1846, solo podrán presentar hasta el día 4 del corriente las instancias oportunas para protestar ó impugnar las inclusiones y exclusiones intentadas respecto á las listas electorales para diputados á Cortes que se están rectificando, y cuya relacion se publicó con fecha 12 del actual. Se advierte al propio tiempo, que deseando puedan gestionar hasta el último momento para sostener sus derechos, ademas de las horas ya designadas con anterioridad que son de diez de la mañana á cuatro de la tarde, se reciben en el gobierno de provincia todas las instancias documentadas que se presenten desde las ocho á las doce de la noche de los días 3 y 4 próximos.

La primera representacion de la ópera *La fuerza del destino*, en la presente temporada, ha sido muy aplaudida. Las señoras Lagrange y Borghi-Mamo y los señores Fraschini, Giraltoni y Bouché estuvieron felices en el desempeño de sus respectivas partes, y el público les dió repetidas muestras de la satisfaccion con que les escuchaba, llamándoles varias veces á la escena. Esta ópera será una de las que proporcionen mejores entradas á la empresa.

Hé aquí algunas otras noticias respecto á los cuatro italianos del complot contra Napoleón: «Greco tiene la frente despejada, la mirada espresiva, las facciones de una regularidad perfecta, y todo el conjunto de su persona tiene cierto sello de distincion. Trabuco tiene, por el contrario, las facciones comunes, la cara ancha y sin espresion. Sus largos cabellos echados hacia atras descubren una frente pequeña; una barba espesa cubre la parte inferior de su rostro. La fisonomía de Imperatori es igualmente insignificante. Su rostro delgado y huesoso no tiene carácter alguno. Lade Scaglioni es de una gran regularidad y distincion; su palidez mate denota un temperamento nervioso; sus ojos son brillantes y espresivos, y todas sus facciones están fuertemente caracterizadas. Excepto Scaglioni, todos ellos comprenden el frances. Trabuco é Imperatori lo hablan bastante bien, y no han necesitado intérprete.»

El viernes próximo, á las nueve de la noche, se ocupará en el Ateneo el ingeniero de minas D. José Monasterio de *La accion del libre cambio sobre el progreso científico*.

Ha sido declarado de reemplazo el teniente coronel D. Julian Frias y Añover.

Han sido nombrados segundos comandantes D. Agustin Salinas y Nieto, y don Silverio Díez y Fernandez.

La Sra. Penco, ajustada para cantar en el teatro del Liceo de Barcelona, debe llegar á esta capital en esta semana.

Segun cuenta un periódico, ayer al anoche, cuando acababan de dejar el trabajo los jornaleros ocupados en la casa que está fabricándose en la calle de las Hileras, inmediata á la galería de San Felipe, dos grandes detonaciones á manera de cañonazos, alarmaron á toda la vecindad. Habianlas producido dos hundimientos de las bóvedas recién construidas en dicha casa. Por fortuna no hubo desgracias personales. El mismo periódico añade, que segun ha oido decir, las bóvedas se hallaban agrietadas por defecto de construccion, y que así se lo habia manifestado anteayer el arquitecto al maestro de obras.

Ha sido nombrado teniente coronel del regimiento de la Constitucion, D. Antonio del Hierro y Castellarnau.

Se han concedido sus retiros al coronel D. Ramon Bacener, al segundo comandante D. Mariano Fortun y Velez y al primer médico de Sanidad militar D. José Pinedo y Rojas.

Anoche, el dignísimo presidente del anterior gabinete Sr. Arrazola fué recibido por SS. MM., de cuyos augustos labios oyó las más lisonjeras frases, espresion del alto aprecio en que tienen al que acaba de ser presidente de los consejeros de la Corona. Parece que S. M. la Reina, deseosa de que la magistratura española volviese á honrarse con ser presidida por el que largos años fué su más noble ornamento y legítima gloria, se dignó manifestarle que le veria con la más viva satisfaccion ocupar el puesto que dejó en el Tribunal Supremo al ser nombrado presidente del último gabinete. El Sr. Arrazola, aunque profundamente reconocido á la nueva demostracion de aprecio con que le distinguia, suplicó respetuosamente á S. M. que se dignara permitirle vivir consagrado esclusivamente á su familia, espresionando para ello razones de delicadeza que S. M. tuvo á bien estimar. *La España* dice, y nosotros nos aseamos á su opinion, que la magistratura española no podrá menos de sentir verse privada de la venerable corona que tenia en el honrado y sabio presidente de su alto Sribunal.

El Sr. D. Pascual Madoz ha recibido del señor duque de la Victoria la contestacion al telegrama en que aquél le felicitaba por sus días á nombre de la Tertulia progresista. Dice así la comunicacion del general Espartero: «Excmo. Sr. D. Pascual Madoz.—Mi muy estimado amigo: Con el más sincero agradecimiento recibí el telegrama que usted me ha dirigido, saludándome el día de mi santo en nombre de la Tertulia progresista y de todos los progresistas madrileños; y nada me lisonjea tanto como la muestra de confianza y cariño que acaban de darme; porque ajeno siempre á miras personales, nunca conocí otro móvil que el de ver asegurada la libertad de mi patria y el trono constitucional con toda su pureza. Si algunos á veces me lastimaron con sus invectivas, al fin tienen que hacer justicia á mis rectas intenciones.—Reciba Vd. y todos los progresistas de Madrid la gratitud de su afectísimo amigo—Baldomero Espartero.—Logroño, 29 de febrero de 1864.»

citaba por sus días á nombre de la Tertulia progresista. Dice así la comunicacion del general Espartero:

«Excmo. Sr. D. Pascual Madoz.—Mi muy estimado amigo: Con el más sincero agradecimiento recibí el telegrama que usted me ha dirigido, saludándome el día de mi santo en nombre de la Tertulia progresista y de todos los progresistas madrileños; y nada me lisonjea tanto como la muestra de confianza y cariño que acaban de darme; porque ajeno siempre á miras personales, nunca conocí otro móvil que el de ver asegurada la libertad de mi patria y el trono constitucional con toda su pureza. Si algunos á veces me lastimaron con sus invectivas, al fin tienen que hacer justicia á mis rectas intenciones.—Reciba Vd. y todos los progresistas de Madrid la gratitud de su afectísimo amigo—Baldomero Espartero.—Logroño, 29 de febrero de 1864.»

Con el título de *Consideraciones políticas acerca de los partidos*, acaba de publicarse un folleto del Sr. D. Luis Barreda. Los que le han leído, califican de notable este trabajo por la correccion y vivacidad del estilo y la profundidad del pensamiento que revela.

El *Clamor público* declara que aunque dista mucho de los principios que representa el nuevo gabinete, espera, sin embargo, sus actos para juzgarlo. Entre tanto pide al ministerio: la abolicion de la reforma constitucional del 87, declarando legalidad comun la Constitución de 1845; la modificacion de la mayoria del Senado con una promocion de senadores pertenecientes al partido progresista constitucional, para poner á éste en situacion de poder constituir un gobierno el día en que la fuerza misma de las circunstancias le abra las puertas de los consejos de la corona; la derogacion de la célebre circular del ministerio Miraflores sobre reuniones electorales; y no perdonar medio alguno para conseguir que se legalicen los partidos, á fin de que puedan restablecerse el juego natural de las instituciones y los principios fundamentales del sistema representativo.

Parece que el desgraciado gitano que asesinó á su hermana hace pocos días en Carmona, ha sido sentenciado á la pena capital por aquel juzgado. La causa se ha elevado en consulta á la audiencia de Sevilla.

Sabido es que despues de salir de la basílica de San Pedro el día de la Candelaria, el Padre Santo pasa á la sala del Trono en el Vaticano, y recibe allí los cirios que le presentan las comisiones de todas las comunidades religiosas, de los seminarios, colegios y otros establecimientos piadosos. Este año se ha verificado, segun costumbre, la ofrenda de esos cirios. Sabido es tambien que el Papa acostumbra remitir á algun soberano ó gran personaje su propio cirio, que es magnífico y está cubierto de esquisitas miniaturas, y adornado en el remate con tela de oro. El corazon de Pio IX, que se deja conocer muchas veces con rasgos de gracia apostólica, le ha inspirado esta vez la idea de remitir el cirio, no á un rey ó á una reina, no á algun embajador ó general, sino á la madre del zuavo Guerin. Un prelado de la servidumbre del Papa ha ido al último piso de una modesta casa donde la señora Guerin tiene alquilada una habitacion. La señora Guerin es una buena anciana, que con su modesto gorro presenta un aire de dignidad que no le sentaría mal á una duquesa. Cuando el prelado le ha presentado este regalo del Papa, sus ojos no se han humedecido, pero los ha levantado al cielo con una espresion de fe tranquila y serena, y ha repetido varias veces: «No sé cómo espresar mi emocion. Luego ha besado el cirio, y examinándolo atentamente ha exclamado: «Yo, que al ver la procesion de la Candelaria queria comprar un cirio para llevarlo á mi país, hé aquí que el Papa me envía el suyo.» «Os lo envía, contestó el prelado, á fin de que á la luz de este cirio veais mejor que vuestro hijo está en el cielo.» «Ya lo sé, contestó la señora Guerin con tono energético. Yo amaba mucho á Pio IX, pero ahora le amo mucho más. Cuando este hecho se haga público, producirá un grande efecto. Mas entre tanto voy á enseñar este cirio á nuestros queridos zuavos.» Y en efecto: á buena mujer se dirigió al barrio de la Pilotta, donde los zuavos la recibieron á los gritos de ¡viva Pio IX!

En muchas poblaciones de España se están haciendo ya los preparativos para celebrar la procesion de la Semana Santa con el mayor lujo y ostentacion. Han llegado á Valladolid los ingenieros y demas personal necesarios para hacer los estudios de un ferro-carril desde aquella capital á Calatayud. Segun cartas de Roma, ha sembrado el terror en la ciudad eterna una banda que está cometiendo crímenes de toda especie y que parece proponerse un fin político, y obedecer el santo y seña del partido de accion. Robos considerables deben ser el medio elegido para proporcionar á Mazzini la suma que necesita, que segun ha manifestado es de 300.000 francos. Ha llamado la atencion la coincidencia de tales atentados con un artículo del *Dritto*, que indica la presencia en Roma de esta ban-

da, y que desarrolla el plan de organizacion de un terror sin ejemplo. El artículo empieza así: «El comité de accion acaba de abrir en Roma su campaña bajo buenos auspicios.»

Han llegado á Londres y han sido recibidos por el ministro de Negocios extranjeros, los enviados extraordinarios del gobierno de la reina de Madagascar. Permanecerán en Londres hasta el 10 de marzo, en cuyo día saldrán para París.

El lunes ocurrió una desgracia en el puerto de Almería. Parece que algunos marineros del brik-berca inglés *Logan* se habian insubordinado contra su capitán, el que pidió auxilio á los carabineros, los que acudieron inmediatamente á separarlos. Uno de estos, viéndose comprometido en vista de que un inglés iba á tirarle con un *espeque*, se vió obligado á usar de la carabina, dejando á dicho inglés muerto en el acto.

Decíase el lunes en Barcelona que en el día anterior ocurrieron algunos derumbamientos de tierra en las obras del ferro-carril de Tarragona, causando varias desgracias.

Dice un diario de Barcelona: «Entre las gracias que se dicen que van á concederse con motivo del último feliz alumbramiento de S. M., se anuncia la del segundo entorchado para el Excmo. señor D. Pedro Maria Pastor, el decano de los mariscales de campo españoles.»

El *Diario español* dice que, aunque, difícil la mision que el nuevo ministerio ha tomado á su cargo, no escude á sus fuerzas ni presentará obstáculos que no pueda vencer el prestigio de su nombre y el concurso leal y decidido de las fracciones conservadoras y liberales.

El Sr. Castro, segun noticias del *Diario español*, estuvo ayer tarde en casa del señor Montá explicando los motivos que ha tenido para no admitir la participacion que aquel intentaba darle en su ministerio.

Los periódicos que se han declarado ministeriales del nuevo gabinete son ya *La Epoca*, *La Política*, *El Eco del País*, *El Reino*, *La Verdad*, *La Razon española*, *El Diario español* y *El Contemporáneo* con ciertas restricciones.

El *Diario español* dice que, en efecto, en los círculos políticos se ha dicho que los señores general Prim y D. Manuel Cortina han trabajado mucho para conseguir la disolucion de las Cortes.

Estos días se han fijado en los sitios de costumbre los bandos vigentes que de terminan, el uno el respeto que debe guardarse á los sembrados para evitar los daños que suelen causarseles y los incendios que puedan ocurrir, y el otro las disposiciones relativas á la caza y pesca.

Ya se ha sacado á pública subasta el arriendo de la fonda, café y casa de vacas de los Campos Eliseos que se van á establecer en esta corte.

Mañana se estrenará en el teatro del Circo el juguete titulado *Las dos inciales*, y se pondrá tambien en escena la comedia en un acto *El olmo y la vid*, en que tantos aplausos obtiene la deliciosa niña Franco, encargada de un papel de bastante importancia.

La salida del gobernador de las Canarias señor Francés ha sido tan sentida que el *Guarache*, periódico de Canarias, dedice un extenso artículo á elogiar las dotes de dicha autoridad y á deplorar su separacion, insertando una espresion sumamente lisonjera para el Sr. Francés, elevada á S. M. por el vacinario de la capital de las citadas islas.

Se ha publicado la sentencia dictada por la sala de Indias del Tribunal Supremo de Justicia en los autos de residencia tomada al teniente general D. José Lemery é Ibarrola por el tiempo que desempeñó los cargos de gobernador superior civil de las islas Filipinas y presidente de aquella real Audiencia. En dicha sentencia se declara que aquel funcionario, como gobernador que fué de las islas Filipinas y presidente de su real Audiencia, cumplió bien y fielmente con las obligaciones y deberes que le imponian las leyes; y que igualmente han desempeñado con la misma fidelidad y diligencia sus respectivos cargos los asesores D. Carlos Pareja y Alba, D. Juan Ignacio Morales de la Cortina, D. Miguel de las Heras y el secretario D. José Luis Baura.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado se recomiende á los capitanes generales de los distritos que cumplieren lo dispuesto en el capítulo 8.º, artículo 3.º del real decreto de 12 de enero de 1824, se cuide de que en los pasaportes que espidan se estampe en el lugar correspondiente por los respectivos comisarios de Guerra la designacion y autorizacion de raciones del suministro que deba facilitarse á la fuerza ó individuos comprendidos en dichos documentos; haciendo entender á los interesados los perjuicios que pueda originarse el olvido de tan indispensable formalidad.

Otra vez declara *El Contemporáneo* que no será obstáculo, ni lo suscitará á la situacion naciente, antes al contrario desea

sostenarla, defenderla y hasta ensalzaria; pero esto no será indicio de un incondicional apoyo, á no ser que luego sea planteada una política conservadora liberal y franca.

Durante el día de ayer llovió en las provincias de Badajoz, Búrgos, Cáceres, Leon, Málaga, Palencia, Salamanca y Zamora.

Respecto de las personas que componen el nuevo gabinete, dice *El Contemporáneo* que, sea cualquiera la política que sigan, es lo cierto que figuran en el nuevo ministerio hombres públicos de talla, verdaderos hombres de Estado. Dice que los antecedentes políticos y la altura en que se encuentran los señores Mon, Pácheo y Mayans, son tan conocidos que es inútil recordar los servicios que han prestado en diferentes ocasiones á la nacion y al trono. Respecto al Sr. Cánovas, dice que entre la juventud que ha venido hace poco á la vida pública, se ha distinguido indudablemente este señor, que como todos los que se hallan en su caso, tiene adversarios, encarnizados y apasionados amigos. Del Sr. Salaverría dice que, durante su anterior administracion planteó un sistema completo de Hacienda, cuyos resultados censuró *El Contemporáneo*, más que por el sistema mismo, por la política general del ministerio de que formó parte. Y añade: «Los demás miembros del gabinete tienen contraidos reientes y solemnes compromisos en pro de los principios conservadores-liberales, y debemos suponer que estos principios serán los inspiradores de sus actos futuros. De cualquier modo, ellos constituirán nuestro criterio al juzgar esos actos; en los principios fijaremos nuestra vista al ocuparnos de la administracion del nuevo gabinete.»

El día 20 salió del puerto de Marsella para Oriente la expedicion científica que dirige el duque de Luines. A este célebre potentado frances, gran protector de las artes y las ciencias, acompañan algunos sabios y artistas para explorar sobre todo las ruinas del Asia Menor. En su vapor lleva un pequeño buque que se monta y desmonta como se quiere, y en el que cuenta navegar por el mar Muerto en busca de las ciudades bíblicas destruidas y otros restos esparramados acá y allá. En seguida recorrerá la comarca de Damasco, la Asiria y todos esos países en otro tiempo célebres, para tomar dibujos, planos, inscripciones. Su inmensa fortuna le permite realizar este proyecto enteramente á costa suya; y se espera que este viaje será muy útil á la ciencia.

De la estadística que acaba de publicarse en Londres relativa á las colonias que posee la Gran Bratania en las diferentes partes del mundo, resulta que el total de sus posesiones coloniales tiene una estension de más de 4.000.000 de millas cuadradas, y contiene en junto una poblacion de 143.000.000 de habitantes. La principal de estas inmensas colonias es la India, que tiene un territorio de 933.000 millas cuadradas y 135.000.000 de almas, y cuyas rentas ascienden á 43.000.000 de libras esterlinas al año; siguen luego en importancia las posesiones de Norte-América, que sin contar la bahía de Hudson, tiene una estension de 498.000 millas cuadradas, y 3.300.000 habitantes; luego siguen las Antillas inglesas, con 88.000 millas cuadradas y 1.000.000 de habitantes. La Australia y Nueva-Zelandia ocupan entre ambas la inmensa estension de 2.382.000 millas cuadradas, pero solo tienen 1.300.000 habitantes.

La Junta directiva del partido progresista en Barcelona se reunió el 27 de febrero en un banquete con más de trescientos de sus correligionarios, celebrando así el día de San Baldomero. A los postres hubo brindis patrióticos, y se envió un parte telegráfico al duque de la Victoria, felicitándole en su 71 aniversario.

En Lérida han abierto una suscripcion entre los vecinos pudientes y el clero, á escitacion del ayuntamiento para repartir diariamente 3.000 raciones de pan á las familias de los pobres trabajadores que por el estado de los campos no pueden ganar sus jornales.

El correo estranjero de hoy nos trae las siguientes noticias de la guerra danoesa alemana.

En la Dieta de Francfort se han examinado cuatro proposiciones en la sesion del 25. Las dos primeras han sido rechazadas como inútiles; una de ellas se reducia á declarar que el tratado de Londres no es obligatorio para la Confederacion y la otra que se adoptase este mismo tratado como base decisiva.

Las otras dos han sido adoptadas por 9 votos contra 7, y por ellas se ha decidido que no se reciba en la Dieta al enviado danés, y que se forme un comité encargado de presentar á la mayor brevedad posible, un informe sobre la cuestion de sucesion sin atender al tratado de 1852.

Austria y Prusia han pedido inmediatamente que tropas austro-prusianas reemplacen á la reserva federal que en virtud de decision anterior debia componerse de sajones y hannoverianos para ponerlo á las órdenes del feld-marischal Wrangel. Han solicitado igualmente la sustitucion por comisarios austro-prusianos de los sajón y hannoverianos en Holstein. La mayoria de la Dieta, á

caheza figura en esta votacion Baviera, ha rechazado tales pretensiones, amenazando, en caso de sostenerse todavia por las grandes potencias alemanas, con resolver la cuestion de sucesion en el sentido aleman. Prusia y Austria las han sostenido, sin embargo, declarando que daban a la Dieta ocho dias para tomar un acuerdo en el asunto. La discusion ha sido de las mas tempestuosas.

En la sesion celebrada el 27 por las Camaras de Wurtemberg declaró el señor Hugel, que segun los informes mas seguros, no puede esperarse el pronto término de la lucha en el Schleswig, hallándose Dinamarca firmemente resuelta a oponer la mas tenaz resistencia a las pretensiones de Austria, Prusia y la Dieta.

El diputado Holder ha propuesto ofrecer al gobierno los medios para hacer esfuerzos extremos para el triunfo de la causa nacional, y llegar a una alianza de los Estados secundarios, pidiendo que se aplazaran las deliberaciones sobre el crédito militar extraordinario de 680.000 florines, pedido por el gobierno hasta que aquellos se resolvieran a obrar seriamente. El crédito militar ha sido votado por 65 votos contra 15.

La nieve ha caido con tal abundancia el 24 y 25 en el Norte del Schleswig, que el espesor de la capa ha excedido de un metro delante de Duppel.

Esta circunstancia ha obligado al mariscal Wrangel a suspender los trabajos de sitio; pero habiendo cambiado el viento el 27, ha dirigido el mariscal un despacho a Berlin anunciando que empezaba a mejorar el tiempo y que esperaba poder continuarlos el 1.º ó 2 de marzo.

Las baterias que construyen los prusianos son siete, la mayor tendrá once piezas rayadas; tres estarán artilladas con siete piezas y dos con nueve. La sétima es una bateria de morteros de plaza.

A pesar de la acumulacion de medios, no es probable que se pueda abrir brecha, porque las obras de Duppel tienen un revestimiento exterior de tierra de más de 1m50 de espesor. Será, pues, necesario, despues de varios dias de fuego, seguir el sistema de los franceses delante de Malakoff y recurrir a los ataques a viva fuerza; los daneses, que son excelentes soldados y tienen reservas numerosas, están en Duppel en muy buenas condiciones para poder rechazar a sus adversarios.

El Monitor prusiano publica el despacho siguiente expedido del cuartel general de Hadersleben: «Nada de nuevo. La yanguardia, de concierto con la division de infanteria de la guardia, ha puesto a Kolding en estado de defensa.»

Segun el Almanaque de la marina real dinamarquesa que acaba de publicarse, el cuerpo de oficiales de marina se compone de un vice almirante, un contra-almirante, un contra-almirante honorario 25 capitanes de navio, 3 directores de construcciones navales, 23 capitanes, 82 tenientes y 29 tenientes de la reserva. En cuanto a la marina de guerra, se compone de un navio de linea de hélice, cuatro fragatas de hélice, dos corbetas blindadas de hélice, una bateria blindada flotante, dos schoonees blindados de hélice, dos corbetas de hélice, dos schoonees de hélice, seis cañoneras de hélice, siete vapores, dos navios de linea de vela, tres fragatas de vela, dos corbetas de vela, dos brigs de vela y 50 chalupas bombardas.

Historiando la última crisis, dice La España que ayer a las tres de la tarde fueron nuevamente invitados los Sres. Lersundi y Castro a formar parte del nuevo gabinete, reiterando ambos la leal negativa del dia anterior, y añadiendo: que si la nueva situacion pensaba seguir la misma politica de su antecesor, no comprendian la crisis; y si pensaba separarse de esa politica, no pedian de ningun modo aceptar la invitacion que se les hacia.

«Esto, añade La España, no significa, sin embargo, un principio de hostilidad que el partido moderado no puede abrigar antes de conocer las actos del gobierno, y los Sres. Lersundi y Castro, siguiendo lealmente la conducta que el deber impone a su partido, esperan tranquilamente esos actos, dispuestos a dar su apoyo al ministerio en todas las cuestiones de honra e interes nacional y en todas las soluciones moderadas que adopte en el curso de su mando.»

La España declara al Sr. Gonzalez Brabo separado de la verdadera comunión moderada; fundándose para este anatema en la exageracion de las ideas que sostuvo en el anterior Congreso.

El movimiento de la Deuda flotante del Tesoro durante el mes de enero último, ha sido el siguiente: en el 1.º del mismo mes importaba por anticipaciones reales 1.854.034.639,62 céntos. Por el mismo concepto ha tenido de aumento hasta 1.º de febrero 72.798.900,88, ingresados en el Tesoro procedentes de la Caja general de Depósitos, resultando un total de reales 1.926.833.540,50 céntos. La disminucion ha sido de 113.064.883,97, que han sido devueltos a la Caja general de Depósitos en enero último, importando la Deuda flotante en 1.º del corriente 1.813.788.636 reales 53 céntos.

**A LAS CINCO DE LA TARDE.**

El gobierno se propone mejorar la situacion de la imprenta, no por medio de una nueva ley, cuya discusion acaso no podria tener efecto en la presente legislatura, sino por medio de alteraciones en la ley actual para las que se pedirá permiso a las Cortes. Parece que las reformas que se proyectan en la ley abrazan la supresion de la recogida, la rebaja del depósito y el establecimiento del jurado.

Es cierto, como ayer dijimos, que el gobierno de S. M. habia concedido al teniente general Pavia, marqués de Novales, que ya es grande de España por su

esposa, la grandeza personal; pero se nos ha asegurado, que por un sentimiento de delicadeza no ha aceptado esta honra, suponiendo que no merecia tan elevada distincion.

La carretera provincial de Fuenmayor a la estacion del ferro-carril de Tudela a Bilbao, en la Rioja, presupuestada en 123.900 rs., ha sido subastada en favor de D. Antonio Gaya Ruffin, por la cantidad de 110.000.

El secretario electo para el gobierno de la provincia de Orense, D. Juan Bautista de la Plaza, ha sido trasladado a Pamplona.

El secretario del gobierno de la provincia de Logroño, D. Joaquin Martinez Yanguas, ha sido trasladado a Bilbao; y nombrado para reemplazarle, al corregidor de Segovia, D. Nemesio Callejo.

Aumentan los indicios de guerra europea en la próxima primavera. Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Turin, 1.º  
«La Italia anuncia que Austria ha mandado reunirse a sus banderas, para antes del 15 de marzo, los soldados de los terceros y cuartos batallones pertenecientes a los 42 regimientos que ocupan el Veneto.»

Para esta fecha han de existir en Venecia, dispuestos para entrar en campaña con la dotacion correspondiente de baterias de cañones rayados, 160.000 hombres de todas armas.

El dia 29 de febrero salió de Logroño con direccion a Madrid el gobernador cesante de aquella provincia D. Félix Maria Travado y Fernandez de Landa. Muy lisonjeadó debió quedar el Sr. Travado de la cordial despedida que le hicieron sus numerosos amigos y sus subordinados, quienes se apresuraron a darle el más expresivo testimonio de sus simpatias y consideracion, debido con harta justicia a las prendas de carácter, a los conocimientos de administracion y a las demas excelentes circunstancias de un jefe de provincia, cuya partida ha causado verdadero sentimiento a la poblacion y a la Rioja entera. Doce de sus amigos, personas casi todas de elevada e independiente posicion y respeto, le acompañaron hasta el confin de la provincia, donde le obsequiaron con una espléndida comida.

El partido de Juarez sigue perdiendo terreno en Méjico. La Agencia Havas nos trasmite hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 2.  
«El Moniteur» dice: «Cartas recibidas de Méjico dejan comprender que la capitulacion de Campeche ha sido la ruina para el partido de Juarez, por haberse reunido allí los últimos restos y los recursos con que contaban los que siguen esta bandera.»

Los consolidados turcos están a 50 3/8.  
Los fondos mejicanos a 42 1/2.

La sesion del SENADO de HOY empezó a las tres y cuarto, leyéndose el acta de la anterior, que fue aprobada.

Se dió cuenta de los reales decretos admitiendo la dimision del ministerio Arrazola y el nombramiento del nueve gabinete.

Se dió cuenta del dictamen de la comision que entiende del proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército del presente año.

Juró y tomó asiento como senador el Sr. Mendoza Cortina.

Los individuos del nuevo gabinete, menos el señor ministro de Marina, tomaron asiento.

El presidente del Consejo, Sr. Mon, aseguró que como las palabras que el gobierno debe pronunciar en este momento solemne tienen cierta gravedad, para evitar todo error, trae escritas las manifestaciones que debe hacer.

Seguidamente lee el discurso que nuestros lectores verán en otro lugar.

El señor presidente levantó despues la sesion.

En el último número de la Revista de literatura y modas, titulada El Angel del hogar, cuyos números de enero se han agotado, se anuncia una seccion de educacion bajo una forma amena y agradable. La primera obra que se insertará en ella es debida a la pluma de su joven y fecunda directora doña Maria del Pilar Sinués de Marco, que tanto se ha distinguido en ese género; se titula Hija, esposa y madre, y tiene por objeto la instruccion moral de las jóvenes, inspirándoles, con dulces y convincentes ejemplos, el amor a la virtud y a todo lo que es religioso, bello y delicado.

La diplomacia hace esfuerzos para no perder las últimas esperanzas de que no continúe la guerra de Dinamarca.

La Agencia Peninsular nos ha remitido esta tarde los DESPACHOS TELEGRAFICOS siguientes:

Paris, 2.  
El ministro de Dinamarca y lord Cowley han tenido con M. Drouyn de Lhuys una larga conferencia, cuyo objeto por parte del primero era el de explicar los motivos de la negativa dada por su gobierno a las últimas proposiciones de Inglaterra.

Altona, 1.º  
Los aliados, por decision tomada por el mariscal de Wrangel y el general Grautz, han retirado al príncipe de Augustenbourg su guardia de honor.

En Italia se camina con paso decidido en la senda de la desamortizacion eclesiástica. Véase lo que sobre este asunto nos dice en DESPACHOS TELEGRAFICOS de hoy la Agencia Peninsular.

Turin, 1.º (por la noche).  
Han tenido lugar en las secciones debates largos y animados a propósito del proyecto de ley suprimiendo en toda Italia todos los conventos y corporaciones religiosas, con excepcion de los que estuviesen autorizados por decreto especial.

La mayoría de los diputados parece favorable al proyecto.

Los bienes que en virtud de dicha ley se pondrán en venta, producirán la cantidad de más de ocho mil millones de reales.

Bruselas, 1.º (por la noche).  
El rey Leopoldo ha salido para Londres.

Las Cámaras han reempezado hoy sus trabajos.

En la Cámara de los representantes, Mr. Dechamps ha declarado que en el caso que el ministerio siguiese su politica, la derecha no tendria inconveniente en aceptar el poder.

La sesion del CONGRESO de HOY fué abierta a las tres y cuarto.

Un considerable número de señores diputados se veía en el salon. En las tribunas se notaba grande concurrencia.

Aprobada el acta de la anterior, se dió lectura de los reales decretos admitiendo la dimision al gabinete que presidia el Sr. Arrazola, y de los que nombraban a los nuevos ministros.

Se puso a discusion el proyecto de ley concediendo la construccion de un ferro-carril a Irun por Salamanca.

El Sr. Terreros lo impugnó, deseando que antes de discutirse la cuestion con amplitud se estudiase, pidiendo los datos necesarios.

El Sr. Casanueva, de la comision, manifestó que el asunto estaba estudiado y debia discutirse.

El Sr. Terreros se levantó a exponer sus ideas, contrarias al proyecto, y hubo de suspender su discurso por haber entrado en el salon los señores ministros con su presidente, los cuales, despues de saludar al del Congreso, ocuparon el banco azul.

El señor presidente del Consejo declaró que el gobierno, despues de cumplir con la obligacion de presentarse a las Cortes, debia manifestar cuáles eran sus propósitos de gobierno; y leyó el discurso que en otro lugar reproducimos.

El señor ministro de Hacienda declaró que no retiraba los presupuestos presentados por el ministerio anterior, y que se proponia enviar a las comisiones los proyectos de reforma que creyese convenientes.

El Sr. Terreros manifestó que en vista de la declaracion del señor presidente del Consejo, retiraba una proposicion de ley que habia sobre la mesa pidiendo la supresion de la reforma constitucional.

El señor ministro de Fomento suplicó a la mesa que impidiese la discusion del proyecto de ley sobre el ferro-carril de Irun por Salamanca, porque el nuevo ministerio no tenia antecedente para hablar sobre la cuestion.

Se suspendió aquella discusion, y se pasó a la del acta de la Seo de Urgel.

El Sr. Arnao impugnó el voto particular que habia sobre el acta.

El señor ministro de la Gobernacion manifestó que el gobierno retiraba el proyecto de ley electoral presentado por el ministerio anterior.

El Sr. Paz suplicó a la mesa que suspendiese la discusion del acta de la Seo por no haber suficiente número de diputados para deliberar.

El señor Presidente levantó la sesion, anunciando que mañana se verificaria el sorteo de las secciones.

Eran las cuatro y media.

**BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 2.**

	Ult pre	De jun. 2000	Ult pre
Efectos publicos		101-00	
Cons. al cont.	52-35	De ago. 2000	99-00
Id. fin de mes	52-30	De mar. 2000	98-50
Dif. al cont.	47-98	De julio 2000	97-00
Id. fin de mes	48-25	Obras public.	97-00
Id. fin próx.	00-00	Can. Isabel II	109-00
Amort. de 1.ª	49-30	Oblig. del E.	95-30
Id. de 2.ª	00-00	Banco Espa.	200-00
Personal.....	26-30	Créd. de Esp.	1.900
Carret. y soc.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	101-50	Canal Castill.	108
De a 2000.....	102-30	Créd. Ibérico	par

CAMBIOS. } Londres a 90 d. fecha 49-85  
 { Paris a 8 dias vista... 5-18

**A LAS SIETE DE LA NOCHE.**

Hoy ha estado reunido el Consejo de ministros en casa del presidente, desde las doce a las tres de la tarde. Segun hemos oido, en este Consejo se ha tratado exclusivamente de cosas, y nada, absolutamente nada, de personas; lo que importa decir en contestacion a las mil candidaturas que corren por Madrid para los principales puestos del Estado.

El discurso leído esta tarde por el presidente del Consejo en las dos Cámaras, dice así:

«El gobierno conoce todas las dificultades que ofrece el estado presente de los negocios públicos y procurará vencerlas con la cooperacion de las Cortes, estudiando y preparando desde ahora todas las medidas que puedan contribuir a perfeccionar las instituciones y a desenvolver la riqueza pública. Pero hay medidas y discusiones urgentes que el gobierno desea y espera que queden resueltas en la presente legislatura. Aparte del examen de los presupuestos y de las disposiciones legales que reclama la situacion económica del país, son tres las cuestiones que preocupan la atencion pública, y que el gobierno abordará con franqueza.»

En el estado en que halla el actual gabinete la cuestion constitucional, no cabe

más resolución verdaderamente conservadora que resolverla pronto, y de manera que pueda servir al fin la Constitucion del Estado de simbolo común a todos los hombres de ideas monárquicas y liberales. Para obtener este propósito son necesarios grandes sacrificios de interes y de opinión; pero el gobierno espera que devuelva su integridad a la Constitucion de 1845, diez y nueve años hace vigente, contará con el apoyo patriótico de todos los hombres conservadores, como con el de todos los liberales sensatos del país.

Otras dos cuestiones urgentes son la electoral y la de imprenta. Respecto de la primera hay que tomar medidas que repriman los excesos que suelen cometerse en las elecciones y que realcen el prestigio del Congreso; y respecto de la segunda, hay que modificar algunos artículos de la ley vigente para darles el carácter que deben tener las leyes en los gobiernos libres y representativos.

Los antecedentes de todas las personas que forman parte del gobierno son bien conocidos, y ninguno de ellos los desmienta en el poder. No es necesario, pues, extenderse mucho para dar a entender cuál sea la conducta y la tendencia del gobierno.

Pertenecientes todos a la escuela liberal conservadora, vienen al poder animados de un amplio espíritu de conciliacion y se proponen gobernar con el apoyo de todas las fracciones constitucionales. Su programa puede resumirse en estas palabras: «Defender los principios fundamentales de la nacion española, y desenvolver y aplicar en sentido liberal la Constitucion del Estado.»

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que para los oficiales de las armas de artilleria, Estado mayor e ingenieros que se hallan en Madrid, se establezca una cátedra de alemán que estará a cargo del comandante de infanteria D. Luis Norderfels.

Anoche se ha dicho que los progresistas de la union liberal se habian reunido para exigir la entrada en el ministerio del Sr. Ulloa. Este rumor es falso en todas sus partes.

Las Novedades dice que la primera cuestion que resolverá el nuevo ministerio es la del ferro-carril de los Alduides. No es cierto. Pendiente la proposicion del señor Ardanaz, nada puede hacerse en la cuestion hasta que quede resuelto si a todas las concesiones debe preceder la formacion por el gobierno de un plan general que acabe con esta cuestion y lleve la tranquilidad a los intereses alarmados.

Antes de salir del gabinete el último ministro de Gracia y Justicia, Sr. Alvarez, aceptó la dimision presentada por el digno magistrado del Supremo, Sr. D. Domingo Moreno, quien no entró en la subsecretaria de Gracia y Justicia sino cediendo a los ruegos de la más antigua y acendrada amistad.

Dicese que S. M. la Reina, de acuerdo sin duda con el gobierno, muestra grande empeño en que vuelva a ocupar su puesto de presidente del Tribunal Supremo de Justicia el Sr. Arrazola.

Dicese que habiendo encontrado el nuevo ministro de Fomento presentada la dimision del director general de Obras públicas Sr. Ibarrola, se halla dispuesto a aceptarla y a nombrar director al diputado don Cortés Sr. Ardanaz, cuya competencia para obras públicas es generalmente reconocida.

Parece que el fiscal de imprenta, señor Cuesta, ha presentado la dimision de su cargo.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.234 fanegas de trigo de 49 a 52 reales fanega; quedando por vender 800 fanegas; cebada de 29 a 30 reales, y la algarroba a 49.

La Agencia Havas nos remitió esta noche a última hora los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2.  
La renta francesa quedaba a 66,70.  
El Mobiliario francés, a 1.063.  
El Mobiliario español, a 616.  
Los consolidados ingleses a 91 1/4.

Londres 2.  
Lord Russell ha declarado que el alistamiento público en Irlanda por cuenta del gobierno de los federales seria contra la neutralidad.

Mr. Adams niega la existencia de los alistamientos.

Esta tarde parece que ha acabado de hundirse la casa inmediata al mercado de San Felipe Neri, en la calle de las Hileras, casa que se estaba edificando ahora, y en la cual tambien anoche ocurrió un hundimiento de consideracion, segun referimos en otro sitio.

No sabemos que haya ocurrido desgracia alguna ni tenemos más pormenores.

La reunion que celebró ayer la comision de diputados, encargada de informar sobre el proyecto de ley del Sr. Ardanaz, para que se conceda al ministro de Fomento un crédito con que formar un plan general definitivo de ferro-carriles, tuvo gran importancia. El Sr. Salamanca, único diputado elegido en oposicion al proyecto, manifestó que tendria sumo placer en aprobarle con sus demas compañeros, siempre que se consignase en un artículo adicional que el gobierno podria conceder la construccion de las lineas que se solicitasen despues de haber llenado todas las condiciones y requisitos que exige previamente la ley general de ferro-carriles. Varios individuos de la comision pidieron tiempo para examinar la del señor Salamanca; pero habiéndose negado el Sr. Ardanaz a aceptar en principio aquella idea, aunque pudiera concederse

algo de lo solicitado, quedó acordado que mañana jueves volveria a reunirse la comision con el objeto de examinar ya formulado por escrito el pensamiento del Sr. Salamanca, y el nuevo artículo que parecia dispuesto a presentar el Sr. Ardanaz, como medio de conciliacion entre las diversas opiniones. El Sr. Ardanaz ha redactado ya su artículo; y en el solo concede, que el gobierno, por causas de reconocida urgencia, pueda presentar aquellos proyectos que llenen las condiciones de la ley; y que una vez aprobados, formarán parte del plan general de ferro-carriles.

El segundo concierto de la Sociedad artística-musical de socorros mutuos se celebrará el domingo próximo, 6 del corriente, a las dos de la tarde.

Formarán parte del programa la Overture de Reichütz, el Andante de la sinfonia en do menor de Bethowen, la Ballata de Gastoldi, el Tyrol y la Cántiga de Alfonso el Sabio, que tan extraordinario éxito alcanzaron de la ilustrada y numerosa concurrencia que asistió al primer concierto, y que hizo repetir con insistencia algunas de estas composiciones.

Habiendo aun algunas localidades libres, se admiten suscripciones a los tres conciertos que faltan, ó a serie de a dos, en el punto de suscripcion, real Conservatorio de música y declamacion, calle de Felipe V, de once a cuatro de la tarde.

El concierto se comenzará a las dos en punto, a fin de que termine antes de las cuatro y media.

El actor del teatro de Novedades D. Ceferino Guerra continúa siendo objeto de grandes ovaciones. Anoche fué llamado a la escena cinco ó seis veces al final de uno de los cuadros del Traperero de Madrid. Entre el público circuló con profusion una hoja impresa en que un poeta dramático, bastante conocido, hacia grandes elogios del citado actor.

Continúan con la actividad que hemos dado a conocer varias veces, las actuaciones en la causa de la calle del Fúcar, que consta ya de más de mil folios. Muy en breve, segun nuestras noticias, quedará terminado el sumario.

El infeliz que hace dos ó tres dias fué acometido de un accidente en la calle de Hortaleza y murió a los pocos momentos en la casa de socorro, era un portero de la Escuela de ingenieros de Camines, Canales y Puertos, llamado Manuel Garcia; y el dinero que se le encontró era correspondiente a la paga de los profesores de dicha escuela.

El tren-correo que ha debido llegar esta mañana a las siete por el ferro-carril del Norte, sufrió un retraso de cuatro horas a consecuencia de la rotura de dos tubos de la máquina conductora; pero no ocurrió niaguna desgracia ni más peranca que el indicado.

Ayer fueron puestos a disposicion de la autoridad, por el inspector Sr. Osuna, seis individuos por rateros, por vagos y por dedicarse a juegos prohibidos.

Por dos dependientes del inspector especial Sr. Marco fué preso anoche cierto estudiante, de diez y seis años, que habia hurtado una capa y 120 rs.

Ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Andalucía el mariscal de campo D. José Angulo y Aguado.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2.  
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 49 5/8; el 3 por 100 exterior, a 00,00; el diferido, a 00 0/0; la amortizable, a 35,0/0; el 3 por 100 frances, a 66,25, y el 4 1/2, a 95,70.

Londres, 2.  
Los consolidados ingleses quedaban de 91 1/8 a 1/4.

**JUEVES 3 DE MARZO.**

**A LAS SEIS DE LATARDE.**

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2 (por la tarde).  
El agregado militar de la embajada francesa en Berlin ha recibido orden de salir inmediatamente para el cuartel general del ejército de ocupacion del Schleswig.

El deshelo sigue impidiendo los trabajos de sitio de Duppel.

A fin de Bolsa, se han cotizado: el 3 por 100 frances, a 66,50; el Norte de España, a 487,50; el Banco Caminos austriacos, a 406,25; el Empréstito italiano, a 67,60; el 3 por 100 español, a 49 5/8.

Turin, 2.  
El ejército austriaco en el Veneto ha sido elevado a 160.000 hombres.

El administrador de Propiedades y derechos del Estado de esta provincia, señor Mojados, ha dirigido una circular a los yuntamientos encargándoles den toda la publicidad posible al real decreto expedido por el ministerio de Hacienda recientemente sobre anticipo en el pago de pagares vencidos. El objeto de esta circular es procurar que ningun interesado deje por ignorancia de aprovechar las ventajas de esta disposicion. Para mayor eficacia en el servicio se ha dirigido gran número de cartas a varios particulares, se ha habilitado los muchos dias de fiesta que hay en este mes para abreviar el despacho en las oficinas de la administracion indicada, se trabajará en horas extraordinarias por la noche; y como termina el 31 del actual el plazo que marca el real decreto, esta oficina esperará hasta las doce de la noche de dicho dia para

admitir los anticipos que han de formalizarse definitivamente en el siguiente.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se haga la adquisicion de un arma blanca de cada clase de las que se usan actualmente en la guerra de los Estados-Unidos.

Ha fallecido en Segovia hace pocos dias el brigadier de infanteria D. Ramon Sanchez de Tovar y Villafañe.

El brigadier D. Pedro Sartorius, que se hallaba de cuartel, ha sido nombrado jefe de la brigada de infanteria del distrito de Andalucia, vacante por haber sido nombrado gobernador militar del Ferrol el jefe de igual clase D. José de la Zendeja.

Pocos momentos despues de abrirse ayer el Senado y de tomar asiento el marqués del Duero, entró el duque de Tetuan, quien conversó afectuosamente con el presidente de la alta Cámara. Más tarde lo hicieron el Sr. Pacheco y despues el Sr. Mon. Los señores duques de Valencia y Arrazola asistían tambien a la sesion. Notábase la ausencia del marqués de Miraflores, en cuya casa parece se han reunido ayer algunos grandes de España que son contrarios a la desaparicion de la reforma.

La Regeneracion de ayer tarde fué recordada de orden de la autoridad.

Dice anoche *El Reino*: «Parece que en el Consejo de ministros se tratará hoy de la reunion proyectada por los demócratas en Zaragoza para conmemorar el aniversario del día 5 de marzo, fiesta que se ha celebrado allí siempre sin que predominara el espíritu de partido, y sobre cuyo acofiteamiento habia tomado acuerdos el gabinete anterior.»

*El Reino* dice que ha pasado ya el tiempo de las situaciones esclusivas; que la opinion pública proclama la necesidad de transigir, de armonizar tendencias diversas en un criterio que tenga tanto de liberal como de conservador, y los hombres públicos que deseen constituir gobiernos estables y con condiciones de larga duracion precisan que se atemperen a las exigencias justísimas de la inmensa mayoría del país.

La *Epoca* tiene por indudable que el señor Mon pensó desde un principio en la persona del Sr. D. Fernando Calderon Collantes como uno de los que entraban en su combinacion, que ningun obstáculo presentó a esta idea el Sr. Pacheco, y que ménos ha habido negativa por parte del digno senador de la union liberal a entrar en el gabinete que de seguro tiene su apoyo, y que solo la conveniencia de dar representacion a todas las fracciones liberales del Congreso es lo que ha impedido la entrada del Sr. Calderon Collantes, quien de seguro ocupará en la nueva situacion un paesto relevante y tal como

lo merecen sus servicios y su distinguido talento.

Desmintiendo rumores que han acogido algunos periódicos, dice anoche *La Epoca*, y nuestras noticias están de acuerdo con las suyas, que no ha habido, ni exigencias ni favor de que el Sr. Ulloa ocupase la cartera de Fomento, donde dará nuevas y relevantes pruebas de rectitud, ni vetos de estos ó los otros generales centra su entrada en Ultramar; y que el motivo verdadero es que, siendo hoy tan importante la cuestion económica en nuestras Antillas, se ha creído que el señor Lopez Ballesteros, muy entendido en materias financieras, seria en este departamento un grande apoyo para contribuir a los planes rentísticos del Sr. Salaverría.

Estudiando la actitud de la prensa respecto del nuevo ministerio, dice uno de nuestros colegas que todos los que representan y defienden principios conservadores-liberales, sea cual fuere el grupo a que pertenezcan, le acogen benevolentemente algunos, y otros con verdadero entusiasmo; mientras que los órganos de los partidos *historicos*, los neo-católicos y revolucionarios, no ocultan su desesperacion ni su ira.

Dice anoche *La Epoca*: «Insiste en que el Sr. D. Alejandro Castro es la persona que tiene más probabilidades para la presidencia del Tribunal Mayor de Cuentas. Tampoco nos extrañariamos, y a la verdad lo celebrariamos mucho, que más ó ménos pronto los generales Lersundi y Rubalcaba ocupasen posiciones importantes en Guerra y en Marina.»

La *Política* dice que el país con su tranquilidad, la Bolsa con la subida de los fondos públicos, la prensa con la benevolencia de sus órganos, el Parlamento con manifestaciones de confianza, han recibido lisonjeramente al nuevo ministerio. En otro lugar dice el mismo periódico que pocos ministerios han tenido, por la representacion de sus individuos, el carácter de respetabilidad que imparcialmente concede al nuevo gabinete.

El general Lersundi ha resuelto, antes de dejar el ministerio de la Guerra, la supresion de los depósitos de caballería, añadiendo un quinto escuadron de depósito a todos los regimientos del arma.

Segun *La Epoca*, parece que la abolicion de la reforma empezará respetando todos los derechos adquiridos por los grandes de España próximos a entrar por derecho propio en el Senado.

Para hoy a la una están citados en la sala del archivo del Congreso los moderados liberales, a cuyo frente se halla el Sr. Gonzalez Brabo, para resolver su actitud en el Parlamento.

Los periódicos que se llaman religiosos no han podido leer sin crispaturas de nervios las siguientes palabras que el señor

Moyano estampa en su notable circular a los rectores de las Universidades: «S. M. está persuadida de que el profesorado español desempeña cumplidamente sus arduos deberes, consagrándose con empeño al estudio y propagacion de la verdad.»

La noticia que ayer se ha hecho circular sobre la dimision del marqués del Duero es inexacta.

El arma de ingenieros ha recibido el aumento de un oficial general, dos coroneles y algunos otros jefes necesarios para las necesidades del servicio.

Se ha observado que entre la multitud de hombres y mujeres que se agrupan por las mañanas de una manera hasta escandalosa en la plazuela de la Leña para penetrar a viva fuerza por las puertas del Banco, hay una gran parte que no llevan billetes, y que, segun su malísima traza, se presentan en aquel sitio con el objeto de robar en medio de la confusion que ellos mismos aumentan tan deliberadamente. Cree *La Esperanza* que se haria un servicio al público si se exigiera por los dependientes de la autoridad la presentacion de un billete para colocarse en fila, y es seguro que en este caso disminuiria lo ménos en dos terceras partes tan numerosa reunion, evitando a los cambiantes de buena fe las molestias y vejaciones que ahora tienen que sufrir.

Ya se ha principiado, y va a continuar, la obra para poner aceras de asfalto por el nuevo sistema en todas las travesías de la calle de Embajadores a la del Meson de Paredes, que conservaban aún el enlosado antiguo. Esta mejora debiera hacerse extensiva a otros barrios estrechos de Madrid que se encuentran en el mismo caso.

Vacante el gobierno civil de la provincia de Córdoba por la dimision del señor Cervero, que no puede conservar este cargo incompatible con la diputacion, cree un periódico que el nuevo ministro de la Gobernacion ha manifestado ya al Sr. Higuero que muy en breve debe pasar a ocupar el cargo que habia desempeñado durante mucho tiempo.

Cada dia se adquiere mayor seguridad de que segun las informaciones hechas, los pertrechos, armas y efectos de guerra encontrados a bordo del buque detenido en Málaga, no iban destinados ni a España ni a Italia, sino a armar en alta mar a los buques corsarios confederados que se construyen en varios arsenales de Europa y que tienen que salir de ellos como buques mercantes.

El Sr. Terrero, que tenia presentada una proposicion de ley, autorizada ya por las secciones, para que se declarase abolido la reforma de 1837, la ha retirado en vista de la oferta del Sr. Mon, a quien ha felicitado por sus declaraciones.

La *Epoca* cree que han de engañarse en

sus esperanzas los que deducen una hostilidad que seria a todas luces inconcebible entre personas tan dignas, del hecho de que el Sr. Mon, encargado de la formacion de un gobierno, no haya conferenciado previamente con los presidentes de las Cortes. Es más que probable, a juicio de nuestro colega, que a estas horas habra realizado ya esta amistosa conferencia, y es natural suponer que antes las hayan tenido el Sr. Pacheco con el señor Rios Rosas y el Sr. Cánovas con su amigo el marqués del Duero.

El señor marqués de los Castillejos ha permanecido ausente de Madrid, así durante la crisis actual, como durante la que produjo el advenimiento al poder del gabinete Arrazola. Ignoramos si de vuelta de su cacería irá al banquete de Zaragoza.

Es completamente infundada la noticia que da un diario de oposicion de que así en esta como en la pasada crisis se haya ofrecido una cartera al apreciable duque de Sexto.

**ESPECTACULOS DE HOY.**

**TEATRO REAL.**—Funcion 97 de abono.—A las 8 1/2.—*La Traviata*.  
**PRINCIPE.**—A las 8.—A beneficio del Sr. D. Antonio Garcia Gutierrez.—*Venganza catalana*.—Baile.  
**ZARZUELA.**—A las 8.—*Margarita*.  
**CIRCO.**—A las 8.—*Al año de estar casado*.  
**Doz iniciales.**—Baile.—*El olmo y la vid*.  
**VARIEDADES.**—A las 8 1/2.—*Don Ramon*.—*Un diablillo con faldas*.—*Un estudiante novel*.  
**NOVEDADES.**—A las 8.—*El Trapero de Madrid*.—Baile.

**DIARIO DE MADRID.**

**Santos del día 3.**—Santos Hemeterio y Celedonio, mártires.

**Cultos.**—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Sebastian, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde *Miserere* y sermón que predicará D. Pio Hernandez Fraile.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud habrá misa solemne a las diez y media, estando S. D. M. de manifiesto, y predicará D. Basilio Sanchez Grande.—Prosiguén por la tarde las misiones en las Salesas Viejas, en San Antonio del Prado y monjas de D. Juan de Alarcon.—Por la tarde a las cuatro, habrá ejercicios con *Miserere* y sermón que predicarán: en las monjas del Sacramento, D. Juan y Barbero; en las Comendadoras de Santiago, el Sr. Sanchez Grande.—Por la noche habrá ejercicios con sermón en San Ignacio, Italianos, Bevéda de San Gines y oratorios.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó en San Marcos.

**Establecimiento de moda.**—Llamamos la atencion de nuestros lectores hacia el anuncio que en su seccion inserta-

mos acerca de la nueva chocolatería de calle de Preciados. Es un establecimiento donde se sirven chocolates y refrescos muy buenos y muy baratos.

**Orden de la Plaza.**—Servicio para el día 3.—Parada: Cuenca.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel de Cuenca, D. Hipólito Adriaensens y Rascon.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Iberia, D. Eugenio Minguez Picazo.—Visita de hospital: Arapiles, segundo capitán.—El general-gobernador, Quesada.

**ANUNCIOS.**

**SOCIEDAD DE LOS FERRO-CARRILES** de Almansa a Valencia y Tarragona.—El día 15 de los corrientes, a la una de la tarde, se celebrará en el local de costumbre, situado en la estacion de esta ciudad, la junta general ordinaria de accionistas de esta sociedad.

Solo tendrán voz y voto en ella, con arreglo al art. 33 de los Estatutos, los poseedores de diez ó más acciones, y para ello deberán depositarlas en la secretaría antes del día 14, recibiendo en el acto un resguardo que habrán de exhibir a su entrada en el salon de juntas.

Los accionistas de fuera de Valencia podrán depositarlas antes del día 10 en poder de los comisionados de la sociedad, cuales son:

En Madrid: Excmo. Sr. D. José Campo, calle de Fuencarral, núm. 113.

En Barcelona: D. José Lamaña, Dermitorio de San Francisco, 3, segundo.

Valencia, 29 de febrero de 1864.—El director-gerente accidental, M. de Cabrera.

**A LOULER.**—EN LA CALLE DE JA cometrezo, 46, casa nueva, se alquila una tienda espaciosa, a propósito para un buen comercio, con sótano y agua de canal. El portero dará razon.

**SE NECESITA UN ESCRIBIENTE,** JO Sven, con muy buena letra y que sepa muy bien de cuentas. Dirigirse al establecimiento de los señores Manini, hermanos, calle Ancha de San Bernardo, número 9, desde las once en adelante.

**ERRORES NOTABLES**

**LA HACIENDA ESPAÑOLA,** por D. JUAN DE PASCUAL Y PABON.

UN TOMO EN 4.º MAYOR.

Se vende en la librería de *La Publicidad*, Pasaje de Matheu; Sacramento, 10, imprenta; y en el obrador de encuadernaciones de D. Francisco Ayllon, Isabel la Católica, 21; donde se pueden dirigir los pedidos y reclamaciones: igualmente que a D. Justo Santana, como administrador, casa del mismo Sr. Ayllon.

Precio, 40 rs. en Madrid y 42 en provincias franco de porte.

hubo concluido, dijo en voz alta el viejo al labrador:

—Acaba de decirme que la hora en que tengo costumbre de dejar este sitio ha dado, es mediodía; me retiro. Adios, buen hombre.

—Adios, buen viejo, ¿vivis cerca de aquí?

—Oh, nó; al contrario, muy lejos, y ademas, viviendo siempre de caridad, no tengo domicilio fijo; ¡adios!

El ciego, su conductor y su perro, dejaron la Fuente de Santa Catalina, y el labrador continuó en su campo sus trabajos acostumbrados.

**II.**

**Una buena madre y un buen hijo.**

La marquesa de Arloy era una hermosa mujer de treinta y ocho años, cuyo excelente corazón hacia la felicidad de los que la rodeaban. Viuda hacia dos años, de un esposo adorado que la habia hecho la más feliz de las mujeres, concentraba todas sus afecciones en un hijo único, que por sus cualidades morales y físicas merecia su viva ternura.

Fidel, este era su nombre, habia visto ya veinte primaveras, y era el más amable caballero que puede imaginarse. Dulce, modesto, y de imaginacion brillante, unia a estas cualidades una hermosa figura y un porte distinguido. Adoraba a su madre que le pagaba su amor con usura, y los dos habitaban una hermosa casa de campo que muy bien podia pasar por un castillo, situado a dos leguas de Rarages. La ternura maternal y la piedad filial habian fijado la felicidad en este delicioso retiro, y el amor y el himeneo debían bien pronto llenar la medida de la dicha de sus huéspedes.

Fidel, que poseia todas las artes, se ocupaba un dia en hacer el retrato de su madre. Esta señora daba una sesion a su excelente hijo, y dulcificaba por reflexiones alegres el fastidio de esta ocupacion.

—¡Oh! querido Fidel, dijo ella; ¡me haces demasiado bella! No comprendo por qué tu amistad por mí te hace exagerar mis escasos atractivos. Me acerco a los cuarenta años, y ciertamente no soy tan hermosa como he podido serle en mi juventud.

—¿En qué, madre mia, encontráis que exagero?

—Desde luego es tu cuadro! Tengo el

aire de estar de hecho en mi juventud; y ademas, ¡me representas tan fresca!

—Madre mia, os pinto como sois; y si no preguntad a Micaela; esta buena mujer no entiende de pintura, y sin embargo, esta mañana ha visto vuestro retrato, y ha exclamado viendo sus manos: «¡Qué bien está la señora!...» No os ha encontrado ni demasiado jóven, ni demasiado fresca; por el contrario, me ha hecho notar que vuestra boca no sonreia bastante; que en los ojos no habia toda la bondad y la dulzura que brilla en los vuestros. A hacerle caso, esta cara es dura comparándola con la vuestra, y me ocupo en este momento en retocarle, en seguir sus consejos.

—Es que me juzgais segun vuestro amor.

La marquesa miró a su hijo con la expresion de la más viva ternura, y añadió en seguida suspirando:

—Es que veo, amigo mio, cómo has pintado a Inesia. ¡Su retrato es la obra de un amante! Inesia es muy linda, pero tú has hecho de ella una beldad.

—¡Encontrais, madre mia, que he favorecido demasiado a Inesia! y a mí me parece que la copia es muy inferior al original.

—Poco falta para que digas otro tanto de mí retrato; mi hijo me ve con los ojos de un amante: ¡feliz madre!

El jóven pintor dejó su paleta y sus pinceles y corrió a abrazar a la autora de sus dias. La marquesa exclamó:

—¡Ah! ¡me ahogas!... Pero puesto que tú me amas, hijo mio, ¡sigue los consejos que te doy! Te he prohibido tres cosas: cazar, bañarte en el torrente y patinar en el invierno en el canal grande. En la caza puedes caer del caballo, herirte, matarte con las armas de fuego. El torrente tiene sitios peligrosos para el imprudente que quiere nadar en él. El hielo del canal puede romperse.

Hijo mio, mi querido Fidel, sé que sin mi conocimiento te entregas todavía a estos tres peligrosos ejercicios. Consideras mis temores como quimeras, y les atribuyes al exceso de mi amor; y aun cuando fuera esto, ¿no era una razon respetable? ¡Lo hago por salvarte, amigo mio!

—¡Ah! no reflexionas bastante que si tuviese la desgracia de perderte, que si vierdes a mi hijo, mi querido Fidel, morir, si, moriría.

—¡Ingrato! ¿No es para tí una ley el conservar tus dias, privándote de varios pla-

ceres que me causan la más mortal angustia?

En este momento entró el baron de Salavas, diciendo:

—Encantador cuadro. ¡Un hijo en los brazos de su madre, esto conmueve, es delicioso! Vengo a coadyuvar a vuestra felicidad, trayendo buenas noticias.

Inesia me ha confesado que amaba en secreto a Fidel hace mucho tiempo.

—Sí, marquesa, tan pronto como le he hecho saber el amor que vuestro hijo siente por ella, y los preliminares que hemos ya tomado, para unirlos al que ama, me ha abierto su corazón, me ha hecho conocer su alegría, y ha sido tan grande, que por la primera vez de su vida me ha llamado ¡su querido tute! Este epíteto de *querido*, nuevo para mí, me ha causado el mayor placer; porque, sin que yo haya causado el menor disgusto a esta niña, ¡ha tenido siempre para mí una frialdad!...

—Sin embargo, respondió la marquesa: no fué indiferente para su madre, que como sabeis fué amiga mia.

—Y su padre lo fué tambien mio. Bravo oficial, hombre valiente y pudentoroso; ¡fué muerte a mi lado en una batalla!... ¡de que me acordaré siempre! Su mujer no pudo sobrevivir a su muerte. Ella me confió la tutela de su hija, y a hace diez años. Inesia no tenia entonces más que nueve; yo la trataba como su padre; he tenido para ella los mayores cuidados, la más tierna amistad, y nunca he podido hacerme amar de ella. Hoy mismo, la doy una gran prueba de condescendencia en seguir su gusto; porque yo la destinaba a uno de mis amigos, hombre de treinta años, hermoso caballero, y que podia hacer su suertel; ¡la suertel más brillante!

—¿Quién es este amigo, señor? preguntó Fidel con viveza.

—No le nombraré; y puesto que obtenis la preferencia sobre él, en vuestra delicadeza está no levantar el velo en que debe envolverse. Vuelvo a Inesia, marquesa. Su amor, claro, visible hacia vuestro hijo, me ha decidido a dar a Fidel la preferencia sobre su rival. Creo que la señorita Inesia no puede dudar de mi cariño para ella.

—¿Conoce Inesia, replicó Fidel, al rival que habeis tenido la bondad de sacrificarme?

—No conoce más que su retrato: ignora su clase y su nombre. Mi amigo no habita la Francia; y como está en una posicion

muy elevada, no he querido esponerle al desprecio de una niña que os hubiera preferido a un monarca, si alguno se hubiera presentado pidiendo su mano. Inesia no conoce más que su retrato, que no le ha gustado; hé aqui todo. Sé, jóven, que habeis escuchado algunas veces las calumnias que se han extendido sobre mi conducta. Juzgadme ahora. ¿Amáis a Inesia?... os la doy. Habia prometido a vuestro padre moribundo uniros a mi pupila: vuestra digna madre ha recibido de mí el mismo juramento: soy esclavo de mi palabra. ¿No os parece que soy un hombre de honor?

Fidel pareció repentinamente asaltado por alguna reflexion: quedó sombrío, silencioso, y no respondió nada.

—¿Qué tienes, hijo mio? le preguntó su madre con inquietud.

—Nada, madre mia: no me siento bien, es verdad; pero esto no será nada.

Saludó al baron, a su madre, y abandonó su taller de pintura para pasar al salon, donde se detuvo delante del bello retrato de cuerpo entero que habia hecho de Inesia. Considera este cuadro, sus ojos están llenos de lágrimas: recorre el salon en seguida a grandes pasos, y vuelve a la imagen de la que ama. Y exclamó: ¡Seré tu esposo, Inesia mia!... ¡No cederé a vanaos temores... ¡Seré tu esposo, Inesia mia!

Más tranquilo ya, volvió a encontrar al baron y a su madre, y se entregó por grados a los trasportes de la alegría que debia cansarle la certeza de poseer la amiga de su corazón.

Como no habia más obstáculos que vencer, se terminaron pronto los preparativos necesarios.

—Sabeis, baron, dijo la marquesa, que no me he casado, y que no me casaré jamás, por cariño a mi hijo. Tengo sesenta mil libras de renta, doy veinte mil a mi Fidel; me quedan todavía las dos terceras partes de lo que poseo, que serán para él despues de mi muerte.

—Mi pupila, replicó el baron, os he dicho ya, no tiene más que cien mil francos de dote. Es todo lo que sus padres la han dejado. Se les creia más ricos, es verdad; pero cuando he liquidado su herencia no he encontrado más que esto! No es tan rica como Fidel; ¡pero qué adorable esposa tendrá en ella!

—No busco, respondió la marquesa, riqueza para mi hijo, sino la felicidad. Ademas, vivirán en mi casa, pondremos todos nuestros bienes en comunidad, y de

**EL LUNES ULTIMO SE PERDIO UN** perrito negro a las tres y media de la tarde; el que lo haya encontrado y quiera entregarlo, se le gratificará con 20 rs. Carmen, 7, cuarto tercero de la derecha.

**LA PERSONA QUE SE HUBIESE EN-**contrado una perra inglesa blanca y negra que se perdió el sábado 27 en el Paseo del Prado y tenga la bondad de presentarla en la calle de Hortaleza, número 67, principal, se le gratificará con dos napoleones.

**DEPOSITO DE GARBANZOS DE FUEN-**te Saucó por el propio labrador; por arrobas a 28, 32, 34, 40 y 44. Judías del Barco, por arrobas, a 22, 26 y 30 rs. Arroz, por arrobas, a 29, 32, 34 y 36. Lentejas, por arrobas, a 20 y 22 rs. Depósito calle del Desengaño, esquina a la del Olivo.

**VENTA DE CASA.—NO HABIENDO** sido aprobado por su dueño el remate que en el día 14 de febrero del corriente año tuvo lugar ante el notario de este colegio D. Santiago de la Granja, en su casa-habitación calle de la Magdalena, núm. 19, cuarto principal, de la casa sita en esta corte calle Travesía de la Ballesta, núm. 12 antiguo, 8 moderno, de la manzana 369, que mide 6.869 pies y un octavo de superficie, se celebrará otro nuevo ante el propio notario y en la referida casa el día 6 de marzo a las doce de su mañana. Servirá de tipo para la admisión de posturas, la cantidad de 440.000 rs.; y para poderla hacer, pondrá cada uno de los licitadores sobre la mesa del notario 4.000 rs. que retirarán los que no obtengan remate a su favor, y el que sí, los dejará en poder del dueño en parte de pago del precio. Este en el acto aprobará el remate, y dentro de los quince días siguientes se otorgará la escritura de venta, y si a ello se negase el rematante, perderá aquellos 4.000 rs. y además será compelido al cumplimiento a su costa. Son de cuenta del mismo el pago del derecho hipotecario y la copia de la escritura. Se advierte que la casa se halla inscrita en el Registro de Propiedad y libre de toda carga.

**ALCALÁ DE HENARES.—PARTIDO DE** Alcalá de Henares.—El 17 del actual, a las doce de la mañana, en el cuarto segundo de la derecha de la casa de la calle Mayor, de esta corte, núm. 108, se subastan y arriendan los pastos de las dehesas unidas, denominadas Vieja, el Llaniell, los Romerales, Laderas del Castillejo, el primero, segundo y tercer cuarteles de los Cotes Carniceros, y los del Cerro Tajón, cuya cabida es de 995 fanegas, hallándose enclavadas dichas posesiones en los términos de los Huecos, Torres y Villavilla con excelentes pastos y tres fuentes ó abrevaderos para los ganados. No se comprenden en este arrendamiento las Leñas; espanto ni piedra para la cal. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la habitación del dueño de las fincas todos los días de ocho de la mañana a la una de la tarde.

**LA SEÑORA**

**DOÑA JOSEFA QUIJANO**  
DE SOLER ha fallecido.

D. Pedro Soler, viudo; su hija doña Pilar, y su hijo político D. Luis Navarro, suplican a los amigos que no hayan recibido esquela, se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar el jueves 3 de marzo, a las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, calle de Atocha, núm. 66, al cementerio de la Patriarcal.

Se suplica el coche.

**EN LA CALLE DE CARRETAS, NÚMERO** 22, cuarto tercero de la derecha, se admiten huéspedes a 8 rs., con principio.

**SE VENDE UN CABALLO DE CAMPO,** cuyo servicio ha estado destinado hasta que su dueño ha mudado de domicilio, y por serle innecesario se dará muy arreglado. Infantas, 38, tercero.

**ANIVERSARIO.**

El día 3 del corriente se celebrará una misa de cabo de año en la iglesia parroquial de San Nicolás, a las diez de la mañana, por el alma del

ILMO. SR. D. PEDRO MIGUEL DE PEIRO,

que falleció en igual día del año próximo pasado.

Todas las misas que se celebren el mismo día en la iglesia parroquial de San Millán y en la de San Isidro el Real, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su viuda, hijos, hermanas políticas y sobrinos suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

**SE PRESENTA UNA OCAION**  
**ESTRAORDINARIA**

para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, toallas, etc., etc.

**GRAN**  
**LIQUIDACION.**

de camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros; calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas; chambras elegantes de todas clases y hechuras; cuellos y mangas; enaguas lisas y bordadas, peinadores, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorrillas de oristinar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y estrozos de todas clases, etc., etc.

**A 40 Y 50 POR 100**  
**BAJO DE SU VALOR.**

La casa de E. Saehse, proveedor de la real familia, por circunstancias especiales, ligadas con intereses de familia, se retira de España; ha traspasado su almacén de la calle de la Montera, número 2, y le ha trasladado a la calle del Arsenal, números 1 y 3, entresuelo, con el objeto de realizar cuanto antes los muchos géneros que aún le restan que vender; reduciendo al efecto sus precios a las dos terceras partes de su valor real, ó sea al 50 por 100 de los precios habituales de cualquiera casa de comercio. En su consecuencia, las personas que deseen adquirir de esta clase de artículos, encontrarán una ocasión verdadera y extraordinaria para comprar a precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época le proporcionaría grandes gastos como lo demuestra la siguiente comparación.

- 300 piezas de lienzo de Alemania y Holanda, para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valer, en lugar de 9, 10 y 12 rs., se dan por 5, 5 1/2, 6, 6 1/2 y 7 rs. vara.
- 200 piezas idem más finas y superfina (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc.; etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 rs., se dan por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara.
- 200 piezas idem para sábanas sin costura, de 2, 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho, en lugar de 18, 20, 22, 24 y 26 reales; se dan a 12, 13, 14 y 16 rs. vara.
- 300 piezas idem muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 28, 32, 36 y 40 rs., se dan a 15, 18, 22, 24 y 26 rs.
- 300 juegos de mantelerías finas adamasadas (de Sajonia) para seis cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, a 63, 70, 80 y 90 rs.
- 200 juegos adamasados, muy finos, para doce cubiertos, a 6, 7 y 8 duros; las de 18 y 24 cubiertos, como las to-

- llas, etc., etc., se venden en la misma proporción.
- 300 docenas de camisas de hilo fino y superfino, con hilo redondo, confeccionadas a la perfección, cuyas calidades se pagan habitualmente con 4 1/2, 5, 6 y 7 duros, se venden por 37, 60, 65 y 70 rs.
- 400 docenas de pañuelos finos de hilo y de batista; se venden casi por la mitad de su valor.
- 80 docenas de calzoncillos de hilo fino para caballeros, y una gran cantidad de camisas, y camisetas de franela fina, a los precios reducidos en proporción.
- 200 docenas de camisas bordadas, ricas y elegantes, como 400 docenas de pecheras finas, lisas y bordadas, se venden en la misma proporción.
- 200 docenas de camisas de hilo fino y superfino, para señoras, lisas y bordadas: una gran cantidad de enaguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demás artículos ya expresados, se venden en las mismas proporciones.

**ARENAL, NUMS. 1 Y 3,**  
**ENTRESUELO, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.**

**SE CEDE, CON ASISTENCIA Y EN** punto céntrico, un hermoso gabinete, con chimenea, bien amueblado y que le da el sol, a dos caballeros ó matrimonio; es casa nueva y piso segundo. Darán razón calle de los Tres Cruces, núm. 5, tienda de comestibles.

**SE TRASPASA LA CASA DE HUESPE-**des de la calle de la Victoria, núm. 3, principal, muy acreditada, en esta corte, con todo su mueblaje y accesorios de todas clases.

**EN LA CALLE DE LA CRUZ VERDE,** núm. 6, cuarto principal, se cede una sala con alcoba para uno ó dos caballeros.

**CHOCOLATERIA.—EN LA CALLE DE** Preciados, núm. 23, se ha abierto una chocolatería, en la que se sirven chocolates y refrescos, géneros de muy buena calidad, y a precios sumamente módicos.

**SE ALQUILAN UNA GRAN SALA CON** un buen gabinete perfectamente amueblados. Darán razón: Fuencarral, 18, principal.

**GRAN SURTIDO EN PLUMAS META-**licas, lapiceros, papel y sobres para cartas. Alcalá, núms. 6 y 8.

**EN LA HOJALATERIA CALLE DE LA** Vergara, núm. 3, se compran botas de hoja de lata viejas que se usan para el tabaco. En la misma hay un par de candelabros de bronce, usados, para su venta.

**PAPEL MINISTROS.—SE HA RECIBI-**do una gran remesa de esta clase de papel vitela superior con canto dorado, y para su pronto despacho se espenderá a 20 rs. caja de 120, marca media holandesa. Se regalan 100 sobres arreglados al papel y engomados. Plazuela de Matute, número 11, almacén de papel de Carretas, contiguo a la relojería.

**DUENAS.**  
**MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.**

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

**PARA MANILA EN DERECHURA.—**Saldrá de Barcelona la corbeta española Nueva Lántaro, buque superior y muy acreditado por la extraordinaria rapidez de sus viajes.

Consignatarios D. J. M. Serra é hijo, en Barcelona.

**A GASTAR POCO Y VESTIR CON** gusto.—Han llegado los surtidos de lanerías para trajes de señora, para la primera estación, cuyo precio no pasará la más cara, contándose entre estas las célebres Traviattas, de 5 rs. vara; 4.000 pares visillos, punto encaje, a 17 y 18 rs. juego, en vara de ancho; cortinones, a 50, 60, 70, 80 y 90 rs.

Postas, 13, esquina a la de San Cristóbal.

**SE VENDE LA CASA CALLE DEL OL-**mo, núm. 31, con accesorios a la de la Rosa, núm. 6. Tiene de sitio 1.735 pies y es de libre disposición. El precio y demás pormenores se darán en la tienda de colores y barnices, calle de Fuencarral, número 14.

**EL SEÑOR DOCTOR D. GUILLERMO** Hillebrand, médico oculista alemán, discípulo del célebre doctor Graefe de Berlín; da consultas todos los días (a excepción de los domingos), de doce a tres de la tarde, en su casa, calle del Olivo, núms. 6 y 8, cuarto segundo, izquierda.

**HISTORIA DE LA PUDA DE MONSERRAT.**  
**BAÑOS DE SAN FELIPE NERI.**  
CALLE DE BORDADORES, 1.—PLAZUELA DE HERRADORES, 14.

La historia de la Puda de Monserrat se vende en la Carrera de San Jerónimo, 8, librería del Sr. Durán, y en el establecimiento Bañerío de San Felipe Neri (junto a la calle Mayor), en el que se dan baños de vapor, baños rusos, y baños de agua medicinales y de limpieza y recreo; de todas, cuyas clases se sirven a domicilio.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

esta manera no me separaré de mi Fidel. Todo se ha arreglado ya en materia de intereses, ¿no es esto? Fijemos ahora el día de la boda; este día que será el más hermoso de mi vida. Hoy es lunes.

—Pues bien, dentro de ocho días.

—No, el domingo, el domingo próximo. Es el día en que todos los zagales y pastores vienen a bailar a mis jardines. Esto embellecerá nuestra fiesta; las poblaciones inmediatas participarán de esta manera de nuestros placeres y nuestra felicidad.

—Perfectamente; el domingo.

Se convino además que los contratos se firmarian dos días después en el castillo de Salavas en presencia de todos los parientes y amigos de las dos familias. El baron se retiró é hizo en seguida los preparativos del viaje de Arley a Lalavas, que no distaban entre sí más que dos leguas.

En tanto que la marquesa estaba encantada con esta union que traía a su familia una joven llena de gracias y de virtudes, el feliz Fidel no parecía tan contento como ella.

Quando hablaba de Inesia, estaba en la embriaguez del amor; pero de tiempo en tiempo elevaba los ojos al cielo, suspiraba, y parecía ocultar una grande inquietud.

Su madre lo atribuía al deseo que tenía de ver llegar el feliz día de su union, mucho más, cuando exclamaba muy ameno:

—Es, pues, el domingo; ¡todavía seis días! (O cinco ó cuatro, segun que se aproximaba).

La buena Micaela, la amiga, la confidente, más bien que la criada de la marquesa, entró en su habitación, y le dijo con un aire asombroso:

—¿Y qué, señora? ¿Es verdad que casais a vuestro Fidel? A su edad... tan joven.

—¿Tiene veinte años!

—Es todavía un niño! ¡Dios mio! ¡Casarlo tan joven!

—Pero él ama a Inesia, ella le corresponde; ¿por qué retardar?...

—Retardar su matrimonio, señora, por favor, retardarlo: no sabemos lo que puede suceder. Mi joven señor, que yo he educado... tiemblo, porque... no sea feliz su matrimonio.

—¿Por qué? Inesia es una joven encantadora.

—Lo sé! ¡Oh! es muy hermosa... es la esposa que le convenia... ¡pero tengo pre-

sentimientos... no sé... alguna cosa me dice... ¡Cómo! ¿dices que amas a mi hijo, y quieres retardar su felicidad?

—Es que... Micaela se aproximó al oído de su señora, y le dijo a media voz: —Conocéis al ciego de la Fuente de Santa Catalina, allá abajo?

—¿Y qué?

—Es un santo hombre! y tiene, segun se dice, la virtud de predecir el porvenir.

—¿Qué locura!

—No es locura, es como tengo el honor de decirlo. Esta mañana he estado a ver a mi prima en Baréges, y a la vuelta, me he detenido delante de la fuente, y mientras daba a su lazareto una limosna, he dicho al ciego: ¡Oh! buen viejo, el día del casamiento de mi joven señor os daré doce francos.

—Muchas gracias, buena señora, me respondió.

—¿Quién es vuestro señor?

—Es el señor Fidel, Leoncio de Arloy, hijo de la señora marquesa.

—La conozco, una respetable señora. Decidla, querida mia, que Dios, que me permite leer el porvenir, me encarga advertirle que no case a su hijo antes de la edad de veinticinco años; será desgraciado; yo sé que será muy desgraciado.

—¿El ciego te ha dicho eso?

—Como tengo el honor de repetiroslo.

—¿Y tú crees a este hombre?

—¿Cómo, señora! ¡es un santo!

—¿Qué loca eres! ¿Conoces él a mi hijo, a mí, a Inesia? Creer tú que hay algun hombre en el mundo que tenga el don de profetizar: ¿y no conoces que es un viejo hipócrita que finge leer en el porvenir para sacar mayores limosnas de sus crédulos oyentes?

—¡Oh! señora, este hombre no es lo que pensais: él no pide más por esto.

—Deja tus quiméricos temores, y prepárate inmediatamente a acompañarnos hoy a Salavas, donde vamos a firmar los contratos de nuestros jóvenes. ¿Has traído sus vestidos de novio? ¡quiero que esté brillante! Es además tan gentil Fidel, que todos exclamarán: ¡Qué hermoso caballero! ¡qué hermoso caballero!... Ves tú, todo el mundo envidiará la felicidad de su madre y de su esposa: vamos, di a Julia que venga a vestirme.

Micaela salió moviendo la cabeza, como si dijese:

hombre, y me encantais! ¿Habeis recibido segun parece buena educacion?

—Sí, en mi juventud.

—No sois, pues, ciego de nacimiento?

—No, en la última guerra una bala me ha abrasado los dos ojos.

—¿Los dos? ¿y hace mucho tiempo esto?

—Ya hace dos años, mi querido amigo. El sitio que ocupaban mis pobres ojos quedó tan horroroso que lo oculté con esta venda para evitar a las miradas de los pasajeros su horrorosa vista.

El ciego llevaba con efecto una gran venda negra que le bajaba desde la frente hasta la mitad de la nariz; una espesa barba blanca cubria el resto de su rostro. Vestido además con una larga túnica oscura y llevando en sus manos un rosario; su aspecto era a la vez venerable y simpático.

El labrador se sintió conmovido, y poniendo una moneda en el platillo que le tendia Benito, dirigió a su señor las preguntas siguientes, con el tono de un verdadero interés:

—¿Cómo, siendo ciego, habeis elegido un mudo para guitáros?

—Yo no lo he elegido: Dios me lo ha enviado.

—¿Dios?

—Es un niño que he encontrado; un desgraciado, a quien sus padres, pobres sin duda, ó cansados de alimentar un sér que no podía servirles para nada, habían abandonado. ¡Ya hace diez años, que viajando en Suiza lo encontré moribundo de hambre y de frío a la entrada de una selva; podría tener entonces tres ó cuatro años! Veis muy bien que es muy joven. Mis ojos, mis pobres ojos entonces no estaban cerrados a la claridad del día. Lo recogí; lo educé como a mi propio hijo; y él me profesa tal reconocimiento, que se arrojaría en el fuego por mí. ¿No es verdad, querido Benito?

El niño se arrojó al cuello de su bienhechor, y le prodigó las más tiernas caricias. El labrador continuó sus preguntas:

—¿No está mal vestido este querido niño para su condicion y la profesion que ejerce?

—No omito nada para su felicidad; prefiero privarme de todo para tenerlo de esta manera. ¡No le ha dado Dios un segundo padre para que con él fuese más desgraciado que con el primero!

—¿Rocogeis muchas limosnas?

—Hay días; por ejemplo, cuando alguna persona rica se ha bañado en esta

fuente y vuelve a visitar el lugar donde recobró la salud, es raro que olviden el pobre ciego. Además, cuando dos amantes (y esto sucede todos los días) vienen a jurarse un amor eterno en el borde de la fuente, el pobre ciego recibe alguna cosa. Muchos caballeros dan de beber aquí a sus caballos; mis súplicas y la linda figura de mi pequeñuelo los conmueven; pero estas buenas ocasiones son muy raras. Gano mucho más con los que vienen a beber las aguas y los amantes, que con los viajeros. En este desgraciado siglo hay pocos corazones sensibles; los hombres son de hierro y no procuran más que hacerse daño.

El labrador lo interrumpió en este punto, exclamando:

—Mirad, mirad un rico señor que va a pasar por aquí; viene a caballo y parece venir de su castillo, que está allá abajo, muy abajo. Lo conozco, es el anciano baron de Salavas; implorad su caridad.

—Nunca pido a este señor. Es uno de estos duros corazones que os citaba ahora mismo.

—¿Lo conocéis?

—He oído hablar de él... en este sentido.

—Es verdad que no pasa por muy buen sujeto... ¡Silencio! Está cerca de nosotros. Cuando se hubo alejado el baron de Salavas, nuestros dos personajes reanudaron su conversacion.

—Os ha mirado mucho, dijo el labrador, y con cierta expresion de interés. Creo que si Benito le hubiese alargado su platillo... ¿Decís que no pasa por hombre de bien?

—¡Así es! ¡y el señor Roc, su digno intendente, que es tan renombrado! ¡Muy malvado es! ¡Oh! ¡todos los vasallos del baron tiemblan delante de él!

—Lo creo, ¡desgraciados los que odian estas gentes!... ¡Hablais, buen viejo, como un hombre que está seguro de lo que dice.

—Ha perseguido mucho a uno de mis amigos.

—¿Cómo?

—Sí, a mi camarada; es una historia sobre la que he prometido guardar secreto.

—¡Ah! eso es otra cosa.

En este momento el joven Benito puso sus diez dedos sobre las manos del ciego, y levantándolos sucesivamente, parecía hablarle por medio de los signos de que acababa de recibir una leccion. Cuando